
 
         IL SEGRETARIO                                                                                       LA COORDINATRICE 
   Dott. Federico Frattini                                                                               Prof.ssa Greta Cestari 
      firmato digitalmente                                                                                    firmato digitalmente 

 

                                  

ATTI DEL CONSIGLIO DEL CORSO DI STUDIO IN ECONOMIA DEL DIPARTIMENTO DI ECONOMIA E 
MANAGEMENT 

SEDUTA DEL 1 GIUGNO 2022 
L’anno 2022 (Duemilaventidue) 
in questo giorno di mercoledì 1 (uno) del mese di giugno, alle ore 9,30 (nove/30), convocato con avviso scritto 
in data 24.05.2022 di prot. n. 169460 spedito per posta elettronica a tutti i componenti, si è riunito presso 
l’Aula Magna e in modalità telematica, tramite la piattaforma GoToMeeting, il Consiglio del Corso di Studio 
in Economia del Dipartimento di Economia e Management. 
Presiede la Coordinatrice del Consiglio di Corso di Studio, Prof.ssa Greta Cestari. 
Ha la funzione di Segretario il Dott. Federico Frattini. 
Partecipa in qualità di coadiutore amministrativo e di Referente per la didattica il dott. Giuseppe Mazzilli. 
Partecipano alla riunione le Dott.sse Maria Chiara Campana, Elisa Pampolini e Lorella Zanellati, Unità Rete e 
Supporto Manager Didattici. 
L’appello dà il seguente risultato (P=Presente, AG= Assente Giustificato, A= Assente): 
 
Professori di I fascia 
Antonioli Davide P 
Bracci Enrico AG 
Colombo Caterina P 
Crovato Francesco P 
De Franceschi Alberto A 
Deidda Gagliardo Enrico P 
Ghiselli Ricci Roberto P 
Madonna Salvatore P 
Mancinelli Susanna P 
Masino Giovanni P 
Pini Paolo P 
Ramaciotti Laura AG 
Renga Simonetta P 
Rizzo Leonzio Giuseppe P 
 
Professori di II fascia 
Berdicchia Domenico P 
Bertarelli Silvia P 
Bonnini Stefano P 
Castellini Monia P 
Censolo Roberto P 
Cestari Greta P 
Fazioli Roberto A 
Ferrario Caterina P 
Fortezza Fulvio P 
Marzo Giuseppe A 
Masturzi Sabrina P 
Nicolli Francesco P 
Prodi Giorgio P 
Ragni Stefania AG 
Rubini Lauretta P 
 

Ricercatori TD 
Aliano Mauro P 
Frattini Federico P 
Gilli Marianna P 
Orlando Beatrice A 
Papi Luca P 
Pollio Chiara P 
Tallaki Mouhcine P 
 
Supplenze interne 
Aiello Jacqueline A 
Garzia Isabella P 
Ievoli Riccardo A 
Mainardis Cesare P 
Pagano Luca A 
Zambelli Cristian P 
 
Professori a contratto 
Berti Mattia A 
Fragiacomo Ruggero A 
Lodi Chiara P 
Loiacono Luisa AG 
Mattioli Giulia AG 
Mini Valentina A 
Panizza Andrea P 
Rossi Tommaso A 
Salvaggio Giovanni A 
Secomandi Riccardo P 
Soffiato Giorgio A 
Tazzari Yannick P 
 
Personale TA 
Bellettini Elena AG 
 
Rappresentanti degli Studenti 
Tiozzo Bon Riccardo P   
 

 

Dati desumibili dalla registrazione a protocollo: 
Numero Repertorio, Numero Protocollo, Titolo, 
Classe, Fascicolo 
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Constatato che il numero dei presenti è sufficiente per la validità dell’adunanza, il Coordinatore 

dichiara aperta la seduta e dà inizio alla trattazione dei punti contemplati nel seguente 

ORDINE DEL GIORNO 

1) Approvazione verbale seduta precedente; 

2) Comunicazioni; 

3) Assicurazione della Qualità: segnalazioni, identificazione delle cause, interventi correttivi e 

monitoraggio; 

4) Equipollenze esami a.a. 2022/23; 

5) Commissione Business Game; 

6) Modalità didattica a.a. 2022/23; 

7) Varie ed eventuali. 

Prima di procedere alla trattazione dei punti all’ordine del giorno, la Coordinatrice anticipa che i 

punti 6 e 7 saranno trattati in forma congiunta con i corsi di laurea magistrale. 

Sul primo punto: “Approvazione verbale seduta precedente” 

1a) La Coordinatrice chiede l’approvazione dei verbali delle precedenti adunanze del 10 marzo 2022 

e del 27 aprile 2022, in precedenza portati a conoscenza di tutti tramite posta elettronica.  

Il Consiglio unanime approva. 

Sul secondo punto: “Comunicazioni”  

2a) Nello scorso mese di marzo è avvenuta la migrazione del sito del CdS sulla nuova piattaforma 

web. Tale migrazione è stata realizzata velocemente per essere completata in tempo utile all’Open 

Day dello stesso mese. Altrettanto rapidamente la commissione all’uopo formata da questo 

consiglio nello scorso mese di gennaio ha provveduto alle opportune revisioni (suggerimenti, 

correzioni, verifica del corretto funzionamento). La nuova piattaforma permette una consultazione 

più agevole dei contenuti del sito, sia per gli studenti che per gli strutturati. Inoltre, dispone di 

un’interfaccia fruibile sia da pc che da mobile. Si coglie l’occasione per ringraziare i componenti della 

commissione: Prof.ssa Mancinelli, e Dott. Barbieri, Gilli, Gobbo, Papi. Un ringraziamento particolare 

alle manager didattiche che hanno gestito con competenza e spirito di servizio la migrazione dei 

contenuti e una loro prima revisione. Si conclude sul punto segnalando che non è al momento 

previsto che le pagine docente e le schede insegnamento siano interessate da revisioni, 

indicativamente per almeno due o tre anni. 

Il Consiglio prende atto. 
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2b) Nei mesi di maggio e aprile sono stati implementati l’ammodernamento e potenziamento 

dell’Aula informatica presso il Polo degli Adelardi (Aula 7) sotto la supervisione del Dott. Ferrari, 

responsabile di ateneo della ripartizione tecnologie per la didattica. L’aula dispone ora di 40 

postazioni con pc. Per una più efficace gestione, il Dott. Ferrari raccomanda di organizzare le attività 

in aula prevedendo di lasciare libere almeno un paio di macchine. Questo aspetto operativo sarà 

ulteriormente approfondito nelle prossime settimane. 

Il Consiglio prende atto. 

Sul terzo punto: “Assicurazione della qualità: segnalazioni, identificazioni delle cause, interventi 

correttivi e monitoraggio” 

3a) La Coordinatrice passa la parola alla Prof.ssa Bertarelli che, in qualità di Presidente, ha convocato 

la Commissione Paritetica Docenti–Studenti in data 26 aprile per condividere con gli studenti la 

didattica erogata e programmata e alcune modifiche di rilievo come la triplicazione dei corsi. La 

Prof.ssa Bertarelli riporta al Consiglio che tutte le modifiche sono state approvate. Sono inoltre 

emersi alcuni suggerimenti in merito all'organizzazione e al calendario delle attività didattiche per 

favorire la frequenza delle stesse in presenza. A questi si aggiungono suggerimenti in merito ai 

carichi didattici e ai CFU degli insegnamenti. Tutti i suggerimenti sono stati comunicati alla 

Coordinatrice. La Coordinatrice ringrazia e conferma di averne ricevuto relazione e preso in carico 

tali suggerimenti per la programmazione delle attività didattiche dell’a.a. 2023/24. 

Il Consiglio unanime approva. 

Sul quarto punto: “Equipollenze esami a.a. 2022/23” 

4a) Poichè un medesimo insegnamento non può più essere erogato sia nei corsi di laurea triennale 

sia nei corsi di laurea magistrale, a partire dall’a.a. 2022/2023, l’insegnamento in passato 

denominato Revisione aziendale assumerà la nuova denominazione di Principi di revisione 

aziendale. La Coordinatrice chiede pertanto al Consiglio di approvare l’equipollenza tra i due 

insegnamenti come sopra denominati. La tabella delle equipollenze viene allegata al presente 

verbale. 

Il Consiglio unanime approva. 
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Sul quinto punto: “Commissione Business Game” 

5a) La Coordinatrice propone al Consiglio una nuova composizione della commissione del Business 

Game: la conferma della Prof.ssa Ferrario (fino al 31/08/2022) e della Dott.ssa Gobbo, e il nuovo 

ingresso della Dott.ssa Gilli. La Coordinatrice ringrazia tutte, e in particolare la Dott.ssa Gilli, per la 

disponibilità. La Coordinatrice propone inoltre che il coordinamento della commissione passi alla 

Dott.ssa Gobbo che, durante l’a.a. in corso, ha già avuto modo di collaborare con successo alla 

realizzazione del Business Game. La Coordinatrice conclude rivolgendo un sentito ringraziamento 

alla Prof.ssa Ferrario per l’impegno profuso negli anni nel coordinamento del Business Game, 

modalità di esame finale che finora ha già permesso a circa mille studentesse e studenti di laurearsi. 

Il Consiglio unanime approva. 

Sul sesto punto: “Modalità didattica a.a. 2022/23” (punto discusso in forma congiunta con i CCS 

della LM) 

6a) Fermo restando che la Rettrice, Prof.ssa Ramaciotti, è in attesa di eventuali disposizioni del MUR 

in merito, la Coordinatrice propone al Consiglio, come indicazione di massima, di allineare le 

modalità didattiche del CdS in Economia alla strategia dell’ateneo che, per il prossimo a.a., prevede 

il ritorno delle attività didattiche esclusivamente in presenza senza alcun supporto a distanza. La 

Coordinatrice condivide inoltre con il Consiglio l’auspicio di ricevere a brevissimo indicazioni in 

merito agli spazi che saranno assegnati al CdS per lo svolgimento delle attività didattiche. Non 

appena tali spazi e i relativi orari di utilizzo saranno noti, si procederà alla definizione dell’orario 

delle lezioni.  

Interviene il Prof. Pini dicendosi contento del ritorno in sola presenza poiché, nel semestre in corso, 

il supporto a distanza ha contribuito in maniera sostanziale a lasciare le aule vuote. Interviene la 

Prof.ssa Renga chiedendo in merito alle caratteristiche tecniche e sanitarie degli spazi che potranno 

essere assegnati. Risponde la Coordinatrice riferendo che di questi aspetti si sta occupando il 

Direttore Generale dell’ateneo. Interviene il Prof. Madonna, componente del CdA dell’ateneo 

informando che, a questo proposito, è stata siglata una convenzione con l’azienda ospedaliera per 

poter fruire di tecnici nella valutazione e garanzia della salubrità degli ambienti. 

La Coordinatrice della magistrale prende la parola ed espone, ai presenti, le modalità di erogazione 

della didattica per i corsi di studio LM77 e LM56 per l’a.a. 2022/23. 
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I docenti del CCdS delle Lauree Magistrali escono temporaneamente dalla riunione per permettere 

il voto dei docenti del CCdS della Laurea Triennale.  

Il Consiglio unanime approva.  

Al termine delle votazioni, i docenti del CCdS della Laurea Triennale escono temporaneamente dalla 

riunione per permettere il voto dei docenti del CCdS delle Lauree Magistrali.  

Sul settimo punto: “Varie ed eventuali” (punto discusso in forma congiunta con i CCS della LM) 

7a) La Coordinatrice passa la parola al Prof. Bonnini, referente per il tutorato, per riferire che i bandi 

per l’a.a. 2022/23 stanno per scadere e che alcune delle 35 posizioni bandite sono rimaste senza 

candidature. Tali posizioni dovranno essere nuovamente bandite e si invitano i docenti a sollecitare 

studentesse e studenti delle lauree magistrali e del dottorato a presentare la propria candidatura. 

La Coordinatrice propone al Consiglio la nomina della seguente commissione per la valutazione delle 

candidature: Proff. Bonnini e Pini e Dott.ssa Gobbo. Membri supplenti: Proff. De Franceschi, 

Masturzi, Bertarelli e Dott. Aliano, Orlando, Tallaki. 

I docenti del CCdS delle Lauree Magistrali escono temporaneamente dalla riunione per permettere 

il voto dei docenti del CCdS della Laurea Triennale.  

Il Consiglio unanime approva.  

Al termine delle votazioni, i docenti del CCdS della Laurea Triennale escono temporaneamente dalla 

riunione per permettere il voto dei docenti del CCdS delle Lauree Magistrali.  

Non essendoci altri argomenti da discutere, la seduta è tolta alle ore 11,00.  
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